

1. Record Nr.	UNINA9911090474403321
Autore	Popovic Dragoljub
Titolo	Constitutional History of Serbia / Dragoljub Popovic
Pubbl/distr/stampa	Paderborn, : Brill Schöningh, 2021
ISBN	3-657-79102-7
Edizione	[1st ed.]
Descrizione fisica	1 online resource
Collana	Balkan Studies Library ; 30
Disciplina	949.71
Soggetti	Menschenrechte Rechtsstaat Balkan Politik human rights rule of law politics
Lingua di pubblicazione	Inglese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references and index.
Nota di contenuto	Preliminary Material / Dragoljub Popovi -- Copyright page / Dragoljub Popovi -- Acknowledgements / Dragoljub Popovi -- Foreword / Dragoljub Popovi -- Chapter 1 Origins of the Modern Nation / Dragoljub Popovi -- Chapter 2 Constitutional Monarchy / Dragoljub Popovi -- Chapter 3 Parliamentary Government / Dragoljub Popovi -- Chapter 4 Human Rights in Serbian Nation Building / Dragoljub Popovi -- Chapter 5 Sovereignty and Rule of Law in the Time of Nation Building / Dragoljub Popovi -- Chapter 6 Two Outstanding Professors of Law and Their Views on the Rule of Law and Human Rights / Dragoljub Popovi -- Chapter 7 Rule of Law - Practical Aspects / Dragoljub Popovi -- Chapter 8 The Doctrine of Rule of Law / Dragoljub Popovi -- Chapter 9 A Century of Teaching Constitutional Law / Dragoljub Popovi -- Chapter 10 A Long Episode and Beyond / Dragoljub Popovi -- Chapter 11 Transition to Democracy: The Two Constitutions of Serbia / Dragoljub Popovi -- Concluding Remarks / Dragoljub Popovi -- Appendix A Word on Freedom / Dragoljub Popovi -- Bibliography / Dragoljub Popovi -- Personal Names Index / Dragoljub Popovi.

Sommario/riassunto	The author displays the complex constitutional history of Serbia as a case study, following the evolution of the most important concepts such as human rights and the rule of law. The first part of the book („Developments“) displays the main events as a chronological narrative, also giving a sketch of the history of Serbian legal institutions. The second part („The Evolution of Constitutionalism“) follows the evolution of two principal constitutional concepts i.e. human rights and the rule of law in Serbia. The third part („Serbia and Yugoslavia“) analyses the specific historical dimensions of Serbian constitutionalism in its relationship with the history of the Balkan peninsula.
2. Record Nr.	UNINA9911096708203321
Autore	Michalek Slavomir
Titolo	Mit der Dakota in die Freiheit : Fluchten aus der kommunistischen Tschechoslowakei per Flugzeug und Zug, 1948–1953 // Slavomir Michalek
Pubbl/distr/stampa	Hannover, : ibidem, 2021
ISBN	9783838274980 3838274989
Edizione	[1st ed.]
Descrizione fisica	1 online resource (227 pages)
Disciplina	335.4309437
Soggetti	Tschecheslowakei Kommunismus Geschichte Flucht
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di contenuto	Intro -- 1. Einleitung -- 2. Die Tschechoslowakei an der Schwelle des Kommunismus -- 3. Landesflucht mit dem Flugzeug -- 4. Der Fall Hunacek -- 5. Der Fall Tvarozek -- 6. Die Aktion Erding -- 7. Slovak und die Aktion brezen -- 8. Der Zug in die Freiheit und die Aktion Selb -- 9. Abschließende Überlegungen -- 10. Literatur- und Quellenangaben -- Über den Autor.

Landesflucht – dieses Phänomen findet sich überall dort, wo es undemokratische, generell unfreie Verhältnisse gibt. Es finden sich zahlreiche Beispiele und Schicksale, bei denen die Flucht aus dem Heimatland jeweils als einzige Möglichkeit verblieb, so auch in der tschechischen und slowakischen Geschichte des 20. Jahrhunderts zur Zeit der totalitären Regimes. Slavomír Michálek befasst sich in seinem vorliegenden Buch mit Fluchten aus der Tschechoslowakei (SR) in den Jahren 1948 bis 1953. Dabei betrachtet er insbesondere vier Entführungen von Zivilflugzeugen sowie eines Personenzugs und die darauf folgende „Antwort des kommunistischen Hammers“, der tschechoslowakischen Staatssicherheit (ŠtB). Auch die mit den Entführungen verbundenen auswärtigen politischen Zusammenhänge und die daraus erwachsenen Folgen werden beleuchtet. Mit der Machtübernahme des kommunistischen Regimes in der SR und infolge seines totalitären Charakters begannen die Fluchtwellen – Menschen suchten ihr Heil, ihre Freiheit und ein neues Zuhause in der Flucht. Fluchtbewegungen in die Demokratie, egal ob aus wirtschaftlichen, politischen oder sozialen Gründen, prägten das gesamte 40-jährige Bestehen des kommunistischen Regimes in der Tschechoslowakei. Slavomír Michálek bietet mit seinem vorliegenden Buch einen hervorragenden Einstieg in die nähere Auseinandersetzung mit dem Thema Flucht und Fluchtursachen.
